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官 渡 区 城 市 管 理 局

A类

主动公开

官城管函〔2020〕179号

关于官渡区第十六届人大四次会议
第 164056号建议答复的函

何艳代表：

您提出的《关于加强对餐饮业泔水管理的建议》收悉，现答

复如下：

您在建议中提到，自非洲猪瘟疫情发生，使用泔水喂养生猪

被禁止，昆明主城区餐厨垃圾的处理量也在大量的增加。目前，

昆明市的餐厨垃圾的处理主要由昆明清缘润通环保科技有限公

司处理，其设计处理规模为每天 200吨，而昆明市主城区的餐厨

垃圾的产生量评估预计为每天 600-800吨。非洲猪瘟疫情没有发

生时，由于泔水喂养生猪，处理厂处理量严重不足，而自从禁止

泔水喂养生猪后，处理厂又处理不了那么多的餐厨垃圾。而昆明

市就这么一家有资质的处理机构，由于处理不了，导致有些餐饮

业就在晚上偷偷的把下水道当“泔水桶”，还有人直接倒路旁的
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绿化带，导致下水道油污遍地，臭气熏天，蚊虫、老鼠、蟑螂等

增多。环卫工人今天刚洗干净，明天又油污遍地。油污还导致下

水道堵塞，在雨季时，只要雨一大，长期积累在下水道内的油污

就向地面上冒，导致淹水的地方油污一片一片的，极大的影响市

容环境卫生和水环境治理。建议城市管理、市场监管和水务等部

门要加大对餐饮业餐厨垃圾的监管，做到严管重罚，抓到一起严

处一起，并积极的宣传警示，做到不敢乱倒泔水。政府部门应当

给予政策和资金的支持，鼓励更多有资质的企业通过招投标参与

到餐饮业餐厨垃圾的处理中来。

您提出的问题，目前确实存在。2010年，昆明市政府委托

行业主管单位昆明市城市管理局，通过全国竞争性谈判，选定昆

明清缘润通环保科技有限公司为昆明市厨余垃圾处理项目中标

单位，负责昆明市主城区餐饮企业产生的厨余废弃物进行统一收

集、运输及无害化资源化处置，在昆明市主城区享有对厨余废弃

物收集、运输、处置的特许经营权。昆明厨余垃圾处理厂于 2015

年 12月完成基本设施建设，经过系统清水联动及带料调试，于

2016年 10月开始试运行，2017年 7月 6日经昆明市城市管理局

同意进入商业运营。昆明厨余垃圾处理厂拥有健全的厨余废弃物

收运处置体系及最为完善的处理工艺，可以保障厨余废弃物得到

最为有效的处理。一是集中收集，密封运输，减少厨余废弃物中

间流通环节，避免运输环节的污染；二是从源头上对产生企业进

行监管，监督督促完成垃圾分类，促进推动垃圾分类工作；三是
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无害化处理，达标排放，从终端解决回流市场的可能性；四是资

源化利用，利用废弃物提取油脂、有机肥等，达到资源循环利用

的目的。

昆明清缘润通环保科技有限公司自 2018年 11月起对官渡区

8个街道的厨余垃圾进行清运及处理。公司在湾流海小区设置了

专门的办公地点，现有工作人员 20 名。清缘润通公司配置了收

运车辆 4辆，同时解决地沟油堵塞下水道配备了 1辆专门的清运

吸污车，2辆轻便型小货车配合地沟油清掏，合计 7辆。目前为

止共与产生厨余垃圾的商户及各部门签订收运合同 1251份，发

放专业厨余垃圾桶 3386只。截至 8月，共收运厨余垃圾 22342.23

吨。

为进一步推进厨余垃圾的专项收集处理，我单位将针对签订

厨余垃圾集中收运承诺书的餐饮企业违规行为，继续安排执法人

员严查违法行为。对未建立或不严格执行厨余垃圾台账管理和流

向追溯制度，乱倒乱堆厨余垃圾，加工使用回收油等行为的餐饮

服务单位，责令立即整改，情节严重的，严格依法查处。将违规

的厨余垃圾挡在食品之外，不留死角捍卫舌尖上的安全。

针对您的建议，我局将督促清缘润通公司到关上街道办事处

进行摸底调查后安排工作人员与餐馆签订厨余垃圾清运合同，并

定期清运厨余垃圾。

感谢您对政府工作的关心和支持。



—— 4 —

—

以上答复，如有不妥，请批评指正。

（联系人及电话：褚纪芳，0871-67185351，手机：13708764529）

2020年 9月 23日

抄送：区人大常委会人事代表工委、区政府目督办。

官渡区城市管理局 2020年 9月 23日印发
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